

Père des miséricordes

« Béni soit le Dieu et Père de notre seigneur Jésus Christ, le Père des miséricordes et le Dieu de toute consolation, qui nous console à l'égard de toute notre affliction, afin que nous soyons capables de consoler ceux qui sont dans quelque affliction que ce soit, par la consolation dont nous sommes nous-mêmes consolés de Dieu »
(2 Corinthiens 1:3-4).

Le Nouveau Testament nous parle du Père des miséricordes, du Père de gloire et du Père des lumières. Dieu est la source de toutes choses. Nous le voyons dans la création. Notre minuscule planète a tout ce qu'il faut pour entretenir la variété la plus belle et la plus complexe de la vie. Et nous connaissons le Créateur en tant que Dieu et Père du Seigneur Jésus Christ : « Je monte vers mon Père et votre Père » (Jean 20:17). Dans cette relation d'amour, nous apprenons la miséricorde, la gloire et la lumière du Père à travers le Christ.

Ephésiens 2 nous dit : « Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause de son grand amour dont il nous a aimés alors même que nous étions morts dans nos fautes, nous a vivifiés ensemble avec le Christ ». La démonstration la plus profonde de la miséricorde de Dieu a été de nous faire passer de l'état de « sans Christ (...) n'ayant pas d'espérance, et étant sans Dieu dans le monde » à un état de proximité avec Lui grâce au sacrifice du Christ. La richesse de Sa miséricorde est l'expression de son grand amour. La grâce répond à tous nos besoins grâce à la richesse de la miséricorde de Dieu. La grâce nous élève ensuite à une place devant Dieu que nous n'aurions jamais pu imaginer. Dieu ne s'est pas contenté de nous sauver, Il a fait de nous ses enfants par Son amour, Sa grâce et Sa miséricorde en Christ.

Nous continuons à faire l'expérience de la miséricorde de Dieu tout au long de notre vie : « Oui, la bonté et la gratuité me suivront tous les jours de ma vie, et mon habitation sera dans la maison de l'Éternel pour de longs jours » (Psaume 23:6). Il s'agit d'une expérience quotidienne : « Ce sont les bontés de l'Éternel que nous ne sommes pas consumés, car ses compassions ne cessent pas ; elles sont nouvelles chaque matin ; grande est ta fidélité ! » (Lamentations 3:22-

24). La parabole du bon Samaritain illustre la miséricorde de Dieu. En tant qu'image du Christ, le Samaritain vient là où nous sommes dans le besoin, verse abondamment de l'huile et du vin, nous transporte dans un lieu sûr et protégé, et prend soin de nous. Ce sont toutes des images de la grande descente du Christ dans ce monde pour devenir notre Sauveur et, dans la miséricorde, apporter Son amour bienfaisant, Son Esprit Saint et Ses soins constants. Ce flot de miséricorde prend sa source dans le cœur de Dieu et se poursuit tout au long de notre vie.

Notre appréciation des miséricordes de Dieu, démontrées dans notre salut, est l'élan spirituel qui nous pousse à nous présenter comme des sacrifices vivants (Romains 12:1). Recevoir la miséricorde nous rend miséricordieux. Nous témoignons du Père des miséricordes en faisant preuve de miséricorde : « Revêtez-vous donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés, d'entrailles de miséricorde, de bonté, d'humilité, de douceur, de longanimité, vous supportant l'un l'autre et vous pardonnant les uns aux autres, si l'un a un sujet de plainte contre un autre ; comme aussi le Christ vous a pardonné, vous aussi [faites] de même. Et par-dessus toutes ces choses, [revêtez-vous] de l'amour, qui est le lien de la perfection » (Colossiens 3:12-14). C'est pourquoi Paul écrit : « afin que nous soyons capables de consoler ceux qui sont dans quelque affliction que ce soit, par la consolation dont nous sommes nous-mêmes consolés de Dieu ». C'est par le Père des miséricordes que nous connaissons le Dieu de toute consolation. Le Père des miséricordes est connu et vu par Ses enfants.

Gordon D Kell